

COMUNICADO DE PRENSA

Balance de Gestión Municipal Año 2025 – Alcalde Saturnino Quezada Solís

La Ilustre Municipalidad de La Unión realizó un balance de la gestión desarrollada durante el año 2025, período marcado por un trabajo intenso, ordenado y con fuerte presencia en terreno, encabezado por el alcalde Saturnino Quezada Solís, con el objetivo de dar respuesta concreta a las necesidades de las familias unioninas.

Durante el año, el alcalde mantuvo una agenda permanente en terreno, fortaleciendo el vínculo con vecinas y vecinos, dirigentes sociales, juntas de vecinos y organizaciones comunitarias, priorizando una gestión cercana, resolutiva y enfocada en soluciones concretas. En este trabajo territorial ha sido clave el equipo Mano a Mano, dependiente de Desarrollo Rural, integrado por gestores territoriales que están en contacto permanente con la comunidad, recogiendo sus inquietudes y traspasando de primera fuente la información al alcalde, permitiendo una toma de decisiones oportuna y con conocimiento directo de la realidad local.

Este equipo ha desarrollado una labor constante en el ordenamiento de caminos rurales y, especialmente, en el mejoramiento de caminos vecinales, utilizando maquinaria municipal, dando respuesta a necesidades urgentes de conectividad en sectores rurales. Asimismo, ha impulsado convenios de colaboración con otros municipios de la región, fortaleciendo el trabajo conjunto y el intercambio de experiencias, y manteniendo un contacto permanente con organizaciones sociales de la comuna, reforzando una gestión participativa y en terreno.

En el ámbito social y comunitario, se impulsó el funcionamiento del Centro Comunitario de Cuidados, desarrollando un trabajo coordinado con el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, a través del Programa de Apoyos y Cuidados, y se acompañó a comunidades educativas en diversas actividades, destacando la gestión para concretar las salas modulares de la Escuela Radimadi, dando respuesta a una necesidad urgente de la comunidad escolar. Asimismo, se avanzó decididamente en las gestiones para apurar la llegada del furgón de traslado para usuarios Teletón de La Unión, mejorando la calidad de vida de niños, niñas y sus familias.

En materia de educación y salud, uno de los principales énfasis de la administración municipal durante 2025 fue el ordenamiento financiero y administrativo de ambos departamentos, avanzando hacia una gestión más eficiente, responsable y transparente, asegurando la continuidad de los servicios y una mejor atención a la comunidad. En este mismo contexto, se dispuso la apertura más temprana de los puntos de atención primaria de salud, permitiendo que vecinas y vecinos puedan esperar al interior de los recintos, especialmente durante la temporada de invierno.

Respecto al desarrollo rural, se fortaleció el trabajo conjunto con los Comités de Agua Potable Rural (APR), acompañando procesos de coordinación, gestión y mejoras en beneficio de las comunidades. Se realizaron gestiones con la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) y otras entidades gubernamentales para apurar trámites administrativos de diversos APR, muchos de los cuales han esperado soluciones por largos años.

Asimismo, se está avanzando para concretar la compra de un terreno en el sector de Pilpilcahuin, permitiendo dar respuesta a una espera histórica del APR del sector. De igual forma, junto a ANChile, se están realizando los trámites de compra del terreno ubicado en la cuesta Felis Quechu, gestiones fundamentales para avanzar en la construcción del proyecto de alcantarillado para las familias del sector Caupolicán 2.

En el ámbito medioambiental, se implementó la Planta de Reciclaje Municipal, donde se recepciona botellas, cartones, latas y otros materiales, reduciendo la carga de residuos trasladados a Morrompulli, promoviendo el reciclaje, el cuidado del medio ambiente y la disminución de costos económicos.

Seguridad pública

En el ámbito de la seguridad pública, durante 2025 se llevó adelante una reestructuración del equipo humano, fortaleciendo el trabajo preventivo y la capacidad de respuesta ante las demandas ciudadanas. Paralelamente, el municipio impulsó la postulación de proyectos al Gobierno Regional y a la Subsecretaría de Prevención del Delito, con el objetivo de acceder a recursos para fortalecer la seguridad comunal.

Asimismo, se reforzó el trabajo conjunto con Carabineros de Chile, a través del patrullaje mixto OS-14, mejorando la cobertura territorial y la respuesta oportuna frente a situaciones que afectan la tranquilidad de la comunidad. Estas acciones se complementaron con iniciativas de recuperación de espacios públicos, contribuyendo a entornos más seguros y a la prevención del delito.

Avances en obras emblemáticas y entorno urbano

Durante el año 2025 se concretaron importantes obras urbanas con recursos municipales propios, orientadas a mejorar la conectividad, seguridad y calidad de vida de la comunidad. Destacan los trabajos realizados en el paradero de locomoción colectiva del sector Los Castaños, acceso sur a la ciudad, mejorando las condiciones de espera y seguridad para usuarias y usuarios del transporte público.

Asimismo, se ejecutaron nuevas veredas en distintos puntos del sector urbano, demarcaciones viales, acciones de hermoseamiento de calles, instalación de nuevos paraderos, y la instalación y mejoramiento de luminarias en sectores que por años permanecieron abandonados, como Villa Verde, fortaleciendo la seguridad vial y peatonal. Todas estas intervenciones fueron desarrolladas con recursos municipales propios, reflejando una gestión responsable y eficiente.

La construcción de nuevos camarines en la cancha de fútbol de Puerto Nuevo, una obra largamente esperada por la comunidad deportiva del sector, que permitirá mejorar las condiciones de uso, dignificar la práctica del deporte y fortalecer el desarrollo del fútbol local.

A estas obras se sumó el recambio de luminarias del Estadio Centenario, junto con importantes soluciones de aguas lluvias en puntos críticos como Angamos con Esmeralda y Sandalio Vásquez con Ramírez. Además, se concretó la construcción de un paso peatonal entre calle Rupanco y Sandalio Vásquez, mejorando la conectividad y seguridad peatonal, y el mejoramiento de luminarias entre Pampa Negrón y el puente Río Bueno, especialmente en el tramo de la ciclovía. También se realizó el mejoramiento del sector de picnic Trumao, recuperando un espacio de recreación y encuentro familiar.

Cultura, identidad y vida comunitaria

Durante 2025 se desarrolló una potente y diversa agenda cultural y recreativa, que devolvió espacios de encuentro y participación a la comunidad. Destacó la vuelta de los tradicionales carros alegóricos, el fortalecimiento del Cantar Vecinal, además de actividades masivas de alto impacto como la presentación de la psicóloga Pilar Sordo y de la comediante nacional Pamela Leiva, ambas catalogadas como un gran éxito, con el gimnasio municipal completamente repleto, donde la comunidad disfrutó de eventos gratuitos, de calidad y abiertos a toda la familia.

En el ámbito educativo y cívico, se retomó la tradición de entonar el Himno Nacional cada lunes en los establecimientos educacionales municipales, fortaleciendo los valores de identidad, respeto y sentido de comunidad entre niñas, niños y jóvenes.

Gestión estratégica y proyección regional, nacional e internacional

Durante el año 2025, el municipio presentó una importante cartera de proyectos al Gobierno Regional, orientada a captar recursos para el desarrollo de obras y programas prioritarios para la comuna. Paralelamente, el alcalde realizó gestiones en Santiago, sosteniendo reuniones con distintas instancias gubernamentales para avanzar en el financiamiento de iniciativas clave para La Unión.

Asimismo, la comuna recibió la visita de delegaciones diplomáticas internacionales, fortaleciendo su proyección externa. Destacó el trabajo con la Embajada de Argelia en materias culturales; la Embajada de India, para conocer avances tecnológicos; y la Embajada de República Dominicana, instancia en la que se abordaron temas vinculados al fortalecimiento de lazos turísticos y cooperación bilateral.

A nivel institucional, se fortalecieron los convenios de colaboración con otros municipios de la región, permitiendo compartir experiencias, optimizar recursos y desarrollar acciones conjuntas en beneficio de la comunidad.

Finalmente, el alcalde Saturnino Quezada Solís destacó que el “2025 fue un año de mucho trabajo, de ordenamiento interno, de estar en terreno y de escuchar a la comunidad. Nuestro compromiso ha sido trabajar para la gente y las familias de La Unión, dando soluciones reales a los requerimientos del día a día”.